

Colegio de Ingenieros de Telecomunicación de Aragón: impulsando la Sociedad Digital desde Aragón

Pocas profesiones han cambiado tanto el mundo en tan poco tiempo como la ingeniería de telecomunicación. Desde las primeras líneas telefónicas hasta la actual revolución digital, los ingenieros de telecomunicación han tejido la red que conecta personas, empresas y países. En Aragón, hay un colectivo que vela por esta profesión con entusiasmo, compromiso y visión de futuro: el Colegio de Ingenieros de Telecomunicación de Aragón.

Texto: Colegio Oficial de Ingenieros de Telecomunicación (COIT)



Congreso Industria 4.0 2024



Jornadas Defensa 2023

El Colegio Oficial de Ingenieros de Telecomunicación (COIT) se fundó en 1967 como una corporación de derecho público de ámbito estatal. Con el tiempo, se hizo evidente la necesidad de contar con delegaciones territoriales, lo que llevó a la creación de la demarcación de Aragón en 2006. Desde entonces, esta Demarcación ha sido mucho más que una simple corporación profesional, consolidándose como un referente en el ámbito de la ingeniería de telecomunicación en la región. Hoy en día el Colegio es un motor de innovación, un punto de encuentro, un espacio donde convergen el conocimiento técnico, la vocación de servicio y el impulso emprendedor. A lo largo de más de dos décadas, esta institución ha acompañado la transformación digital de la sociedad aragonesa, prestando apoyo a sus colegiados y tendiendo puentes entre el mundo profesional, la universidad, la administración pública y el tejido empresarial.

Un colectivo con vocación de futuro

El Colegio de Ingenieros de Telecomunicación de Aragón nació con un objetivo claro: representar y defender los intereses de los ingenieros de telecomunicación en la comunidad autónoma, y promover el papel clave que estos profesionales desempeñan en el desarrollo económico, social y tecnológico de Aragón. Hoy, ese propósito sigue más vigente que nunca.

El Colegio trabaja activamente en la dinamización del sector TIC (Tecnologías de la Información y la Comunicación), apostando por la formación continua, la actualización tecnológica y la creación de sinergias. Su enfoque no es solo corporativo, sino también profundamente social: impulsar una sociedad más conectada, más eficiente y humana.

“La ingeniería de telecomunicación no es solo una cuestión técnica, es una herramienta de transformación”, afirma Javier Mateo, decano del Colegio de Ingenieros de Telecomunicación de Aragón. “Y el cole-

gio debe ser precisamente eso: un facilitador de esa transformación, al servicio de sus colegiados y del conjunto de la sociedad”.

Servicios para una profesión en constante cambio

Vivimos en una era en la que la tecnología cambia a velocidad de vértigo. Por eso, uno de los pilares fundamentales del Colegio es ofrecer servicios útiles, eficaces y adaptados a las nuevas necesidades del profesional.

Entre estos destacan los programas de formación continua, que permiten a los colegiados mantenerse actualizados en ámbitos como 5G, ciberseguridad, inteligencia artificial o gestión de proyectos. También ofrecen asesoramiento técnico y jurídico, acceso a una bolsa de empleo especializada, destacando, apoyo en trámites y certificaciones, así como convenios con entidades educativas, empresas tecnológicas y organismos públicos.

Especial mención merece el proyecto Talento 50+, una iniciativa pionera dirigida a poner en valor el conocimiento, la



Celebración del Día Mundial de las Telecomunicaciones 2024



Escape Room 2018



San Gabriel 2020

experiencia y las capacidades del colectivo de ingenieros de telecomunicación mayores de 50 años. Lejos de ver el paso del tiempo como un obstáculo, el Colegio apuesta por el talento senior como un activo estratégico para el sector, ofreciendo programas específicos de visibilización, mentoring y reorientación profesional.

A través de su red de contactos, actúa como facilitador de oportunidades, promoviendo la colaboración entre sus colegiados y distintos agentes del ecosistema digital.

Activismo tecnológico: de la Noche de las Telecomunicaciones al Congreso Industria 4.0

Uno de los sellos de identidad de este Colegio es su intensa actividad institucional. A lo largo del año, organiza y participa en numerosos eventos que contribuyen a posicionar a Aragón como una región puntera en tecnología y comunicaciones.

Entre ellos destaca la Noche de las Telecomunicaciones y de la Sociedad de la Información de Aragón, que se celebra desde el año 2001 y que en abril de 2025 celebró su 25 edición. Este evento, convertido ya en una referencia para el sector, reúne a profesionales, empresas, universidades y representantes públicos en un espacio de encuentro y reflexión sobre los retos tecnológicos del futuro.

Junto a esta cita emblemática, el Colegio impulsa otras iniciativas como el Congreso de Industria 4.0, centrado en la transformación digital del tejido productivo, o las Jornadas TIC Defensa, que exploran las aplicaciones de la tecnología en ámbitos estratégicos como la seguridad, o la gestión pública.

Una junta con vocación de servicio

Detrás del dinamismo del colegio hay un equipo comprometido, formado por profesionales con amplia experiencia y una visión clara de futuro. La Junta de Gobierno de la Demarcación Territorial de Aragón combina perfiles técnicos, académicos

El proyecto Talento 50+, una iniciativa pionera dirigida a poner en valor el conocimiento, la experiencia y las capacidades del colectivo de ingenieros de telecomunicación mayores de 50 años ■



Miembros de la Junta durante la NT2025

empresariales, lo que les permite abordar los retos de la profesión con una mirada global.

En la actualidad 15 personas conforman esta Junta de Gobierno, todas comparten un rasgo común: la vocación de servicio a la comunidad profesional y el deseo de contribuir activamente al desarrollo de Aragón a través de la tecnología.

Más allá de las cifras

A diferencia de otras entidades más orientadas a la representación formal, ha

sabido dotarse de una identidad propia, flexible y abierta. Su fuerza no reside en los números, sino en su capacidad de conectar, inspirar y proyectar.

Desde sus oficinas en el centro de Zaragoza este Colegio trabaja día a día para que los ingenieros de telecomunicación no solo tengan un respaldo corporativo, sino también un espacio de pertenencia, aprendizaje y visibilidad. Y en una sociedad cada vez más digitalizada, ese papel es más necesario que nunca.



C/ Coso, 31, 50003 Zaragoza

telecosaragon@telecosaragon.es

www.telecosaragon.es

 Ingenieros de Telecomunicación de Aragón

 @telecosaragon

 @telecosaragon

 TelecosAragon